



MI REVISTA DE GOLF



**Campeonato de España
Infantil, Alevín y Benjamín**

**El valor de la
amistad**

**Reportaje
Reincidentes
en el triunfo**

**Campeonato de
España Sub 16
Titanes del golf**

**Consejos prácticos
Atentos a los golpes
de precisión**

TÚ TIENES SED DE AGUA Y TU CUERPO DE MINERALES



**SOLAN®
DE CABRAS**



Foto de portada:
www.holegolf.com - Iñigo Alfaro

SUMARIO

- 6 Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín**
- 10 Campeones reincidentes**
- 12 Campeonato de España Sub 16**
- 14 Junior Vagliano Trophy**
- 15 Torneos internacionales juveniles**
- 16 Consejos prácticos**
- 18 Yo me sé las Reglas de Golf**
- 19 Rincón ecológico**



Publicación Oficial de la
Real Federación Española de Golf
Arroyo del Monte, 5
28039 Madrid
Tel. 91 376 91 30
Presidente Juan Guerrero-Burgos
Dirección Miguel A. Caderot
Redacción Miguel A. Caderot y Jorge Villena
Depósito Legal B-4776198

Una enseñanza de vida

El Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín, que todos los años a finales del mes de junio concentra la atención de todos nosotros entorno a esta competición tan especial, es por encima de muchas otras cuestiones una enseñanza de vida.

Se vibra con el espectáculo generado -vaya si se vibra-, con el devenir y desenlace de los seis torneos que de forma simultánea generan un ambiente único e irrepetible, con la actuación no sólo de los mejores de cada una de las categorías, sino de la totalidad de los participantes.

Detrás del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín hay mucho trabajo y empeño, muchas horas de dedicación, tanto por parte de quienes juegan como también de sus padres y profesores, atentos en todo momento, desde muchos meses antes, para que todo salga lo mejor posible.

En esta ocasión la participación se ha elevado a 423 jóvenes golfistas, 423 historias y sentimientos distintos. No en vano, sólo seis de ellos acabaron levantando el trofeo de campeón, pero ello no significa que tengan asegurado un futuro más brillante en el siempre complicado deporte del golf.

Porque es cierto, como se cita en el texto que relata cómo fueron estos seis torneos en Cádiz, que al hablar de estas competiciones casi que lo que menos apetece es poner el foco en los resultados. Lo mejor es sentarse, verles tocar la bola, agudizar el oído y escuchar sus conversaciones. En ellas se condensa lo mejor de este deporte: las ganas de conocer a nuevos compañeros de partida y poner la semilla de una amistad que les acompañará, al menos, hasta que sean infantiles. Esa es la esencia de este Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín, lo que lo hace tan especial y único.

Mención especial para Livia Roldán, que no consiguió el título en su categoría, pero que ejerció de protagonista de una acción que le honra y que genera admiración. No en vano, la joven extremeña notificó al Comité de la Prueba que, por desconocimiento de una regla local, había cometido una infracción que acarreaba su descalificación tras la segunda jornada. El golf también es esto.

Por ello y por todo lo anterior, la imagen de portada muestra asimismo en qué consiste verdaderamente el golf. Se dan la mano, satisfechos, tanto el uno como el otro, uno con mejor resultado que el otro, pero da lo mismo. Lo esencial es el valor de la amistad, esa que ha surgido entorno a una actividad que une, que suma, que nos encanta. Gracias a todos por ser tan especiales.

Miguel Ángel Caderot

G 440™



MÁS ALLÁ DE LA DISTANCIA.



DISEÑADO PARA SER VELOZ: Los drivers adoptan diferentes formas y tamaños, y todos prometen ofrecer algo más, pero a menos que esté optimizado para tu juego, tus expectativas no se verán cumplidas. Los nuevos drivers G440 cuentan con múltiples tecnologías, que incluyen un sistema de peso total más ligero y una varilla más larga para brindarte mayor velocidad de bola, más distancia, mayor tolerancia y, por supuesto, más diversión.

EL CENTRO DE GRAVEDAD MÁS BAJO HASTA LA FECHA

El ahorro de masa gracias a su diseño "Free Hosel" ayuda a optimizar el centro de gravedad, logrando obtener mayor distancia y tolerancia, facilitando encontrar la calle.

MÁS LIGERO EN GENERAL

La corona de carbono aligera el peso total, proporcionando un sonido agradable y mayor velocidad para más distancia.

CARA MÁS VELOZ. MAYOR TOLERANCIA AL FALLO

La cara poco profunda y delgada aumenta la flexión para garantizar altura y velocidad de bola en golpes descentrados.

HAZTE UN FITTING. OPTIMIZA TU RENDIMIENTO.

©PING 2025



PING®

Un futuro para comérselo

Puede un torneo que ya lleva 77 ediciones mantenerse incluso más fresco, vivo y radiante que el primer día? Puede, puede. Hablamos del Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín, que como cada inicio de verano, nada más terminar las clases, reunió a cientos de los mejores golfistas juveniles. Cifra récord en esta ocasión: 423. O lo que es lo mismo, 423 formas de entender el juego y de disfrutar del mismo. 423 formas de ganar, porque todos los que pincharon bola y afrontaron la maravillosa experiencia de competir y compartir durante tres días fueron ganadores. En resumen, en los campos gaditanos de Iberostar Real Novo Sancti Petri, Golf Campano y La Estancia vivimos la mejor semana del año.

En Cádiz se constató una vez más que no hay un torneo más fresco y vibrante que el Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín

Seis campeones, seis historias

Ganadores, todos, pero los trofeos fueron sólo para algunos. En concreto, para los seis campeones de España de las distintas categorías: los infantiles Oliver de Wint y Sofía Gamilla, los alevines Enzo Jiménez y Daniela Lozano y los benjamines Diego Gross y Martina Tirado, con mención especial para el chino Weilian Sun, ganador de la prueba Benjamín Masculina. Este Campeonato de España Infantil, Alevín y Benjamín 2025, que desde este año ha lucido el sobrenombre de «Memorial Juan Antonio Andreu», arrojó sobraditas pistas de por dónde va el futuro de nuestro golf. Diagnóstico: pinta radiante. Hay talento, ganas de seguir creciendo y admirando a tantos otros que pasaron por aquí en su día (y en muchos casos no ganaron): Carlota Ciganda, Sergio García, Jon Rahm, Carla Bernat, Josele Ballester, Paula Martín...



Los infantiles Oliver de Wint y Sofía Gamilla, los alevines Enzo Jiménez y Daniela Lozano y los benjamines Diego Gross y Martina Tirado se erigieron en nuevos campeones de España

De Wint-Cervera, ha nacido una (sana) rivalidad
Chicos y chicas, ha nacido una rivalidad fantástica, sana, divertida y competitiva a partes iguales entre dos enormes jugadores andaluces: Oliver de Wint y Martín Cervera. En la última ronda, Oliver (+3 al final) culminó una genial remontada -partía con cuatro golpes de desventaja- con un birdie al hoyo 17, que combinado con un bogey de Martín (+4 al final) dio como resultado un épico desenlace. Honor para los dos, y honor también para el vasco Julen Ortiz (+6), que durante muchos hoyos dio (aún más) emoción al desenlace. Al final cayó hasta la tercera plaza, pero que le quiten lo 'bailao'. Como curiosidad, cabe recordar que Oliver de Wint ya ganó en 2024 por un solo golpe al propio Martín Cervera y, ojo a esto, con los mismos números que esta vez, 220 golpes por 219.

Sofía Gamilla, una vez más insaciable

Campeona de España Benjamín en 2022, campeona de España Alevín en 2024 y, ahora, sólo un año después, Sofía Gamilla (-2 al total) es campeona de España Infantil. La gaditana, jugadora de La Cañada, es la regularidad hecha golfista. Un diamante. Después de dos rondas bajo par en La Estancia, Sofía superó a Constanza Beamonte y a Elena Isorna en una ronda final por momentos equilibrada a más no poder gracias, entre otras cosas, a su genial eagle al hoyo 13. Constanza y Elena nunca se rindieron y pusieron en duda su triunfo con birdies en los últimos dos hoyos, pero Sofía, siempre tranquila y cerebral, se marcó otros birdies al 17 y 18 para certificar un título que no es uno más. Es la nueva campeona de España Infantil.





**Lo mejor es sentarse,
verles tocar la bola, agudizar
el oído y escuchar sus
conversaciones. En ellas
se condensa lo mejor
de este deporte**

Enzo Jiménez, ganador Alevín... y repetidor

Otro que repite título es Enzo Jiménez (+12 al total), ganador hace dos años del Benjamín. Le costó lo suyo porque no tuvo su mejor día (+12) en una última ronda marcada por el viento, pero el esfuerzo le mereció la pena al soriano. Las claves de su éxito fueron dos: el 71 de la segunda jornada -una de las dos únicas vueltas bajo par del torneo- y su mentalidad para resistir ante las adversidades. La segunda plaza fue para el madrileño Fernando López (+14) con dos golpes más que el ganador, mientras que la tercera se la quedó el primer líder de la prueba, el andaluz Marcos Ledesma (+15). Ambos lo intentaron hasta el final, pero estaba escrito que el título, esta vez, se iba para Castilla y León.

Daniela Lozano y una victoria para su abuelo Luis

Otro de los mejores duelos de la semana fue el que nos regalaron la madrileña Daniela Lozano (+9) y la andaluza Cornelio Bermudo (+12), con triunfo para la primera en unos hoyos finales tensos. Cornelio, campeona de España Benjamín en 2023 y subcampeona Alevín el año pasado, es siempre un regalo para la competición, por su juego y por su maravillosa actitud. En esta ocasión no pudo celebrar su cumpleaños con victoria porque Daniela hizo gala de una gran sobriedad. Sus tres birdies entre los hoyos 8 y 11 resultaron cruciales para desequilibrar un precioso cara a cara. La madrileña comenzó a jugar al golf tras el confinamiento del Covid porque su abuelo Luis, que aún la entrena dos días por semana, la llevó un día al Club

de Golf Aranjuez. En Cádiz, Luis era el abuelo más orgulloso del planeta.

Weilian, Diego, Martina y mucho más

Weilian Sun y Diego Gross, vaya dos jugones. El primero ganó el torneo para menores de 10 años con una primorosa última ronda, y el segundo retuvo su papel de primer español y se proclamó campeón nacional Benjamín Masculino. El día comenzó con ambos empatados en cabeza, y esa igualdad la rompió el pequeño talento chino con seis pares y un birdie. Al final, Weilian (+7) aventajó en siete golpes a Diego (+14) y en nueve a Cayetano Ballesteros (+16).

La cuarta campeona de España andaluza de la semana fue Martina Tirado (+8), que ganó en plan crack, firmando la mejor vuelta del día, un fantástico +1 con birdie incluido. Con este resultado, Martina dejó sin opciones a la valenciana Yixuan Liu (+15) y a la jugadora de Guadalupe Amahle Mdlulwa (+18), que se llevó esa semana el premio de la única vuelta bajo par del torneo, la de la segunda jornada.

Pero al hablar de las competiciones benjamines casi que lo que menos apetece es darle vuelta a los resultados. Lo mejor es sentarse, verles tocar la bola, agudizar el oído y escuchar sus conversaciones. En ellas se condensa lo mejor de este deporte: las ganas de conocer a nuevos compañeros de partida y poner la semilla de una amistad que les acompañará, al menos, hasta que sean infantiles. Esa es la esencia de este torneo. Sin duda, el mejor del año. ▶

Victoria sobre victoria

Pablo Larrazábal, Luna Sobrón, Ángel Hidalgo, Carla Bernat, Paula Martín... son muchísimos los jugadores españoles que han sido (o están camino de ser) profesionales de alto nivel y que nunca pudieron ganar un Campeonato de España Infantil, Alevín o Benjamín. Ser el mejor entre más de cien niños de tu edad es una tarea hercúlea al alcance de muy pocos. Por eso hay que dar todo el valor del mundo a lo que este año han conseguido Oliver de Wint, Sofía Gamilla y Enzo Jiménez en Cádiz: han sido campeones de España... iotra vez!

Tricampeona Sofía

Sofía Gamilla es la que más mérito tiene si nos atenemos al número de triunfos acumulados en distintas categorías. La jugadora de La Cañada ya había sido campeona Benjamín en 2022 y Alevín en 2024. Le faltaba ser la mejor Infantil de España, y lo consiguió en Cádiz haciendo lo que mejor sabe hacer, patear de forma magistral.

Curiosamente, el palo que más le gusta a Sofía es el driver, pero donde está marcando las diferencias en sus primeros años de carrera es alrededor del green. Para los que no la conozcáis, estamos hablando de

una jugadora que se deja la timidez en el tee del 1 y se convierte en una depredadora con mentalidad de hierro.

Sofía es una de esas jugadoras que llegó al golf por casualidad. "Probé muchos deportes de pequeña, y cuando llegué al golf ya no quise jugar a otra cosa", explica esta gaditana que adora pintar y viajar. No sabemos si será capaz de sumar más Campeonatos de España, pero lo que sí sabemos es que tiene dos objetivos: "ser profesional y la mejor del mundo".

Oliver de Wint, objetivo: la Ryder Cup

Un caso diferente, pero al tiempo parecido, es el de Oliver de Wint. El malagueño nunca ganó como benjamín ni como alevín (en esta categoría se lo impidió su amigo y la vez 'archienemigo' Martín Cervera), pero ya lo ha hecho dos veces como infantil. Y en las dos ocasiones superando al propio Cervera por el mismo resultado, 220 golpes por 219.

Estos duelos no han hecho sino incrementar la pasión por el golf de este chico de Guadalhorce que empezó en esto acompañando a su padre en el Parador de Málaga. Desde entonces ha compaginado el golf con otros deportes que le apasionan, el tenis y el fútbol.

Es un jugón con una mentalidad y madurez en el campo asombrosa para su edad, como dicen técnicos de la Real Federación Andaluza, y con otra cualidad que le ayuda mucho en competición: firma distancias con el driver impropias de un infantil. Su objetivo a largo plazo es participar en una Ryder Cup. De cumplirlo, quién sabe, se podría enfrentar al que es su gran ídolo en la actualidad, el estadounidense Scottie Scheffler. Es preciso destacar que nadie repetía triunfo Infantil desde que en 2017 lo hiciera Josele Ballester. Por si alguien aún no sabe, el castellonense ha ganado el US Amateur y ya es jugador profesional enrolado en LIV Tour. Sin duda, una referencia a seguir perfecta para Oliver.

Enzo Jiménez destaca desde pequeño

El tercero en esta lista de campeones repetidores es el más pequeño de edad, que no de talento. Enzo Jiménez, nuevo campeón de España Alevín dos años después de haberse llevado el tradicional árbol de huellas como benjamín. Este soriano, que luce sus 'spanish hands' alrededor del green, tiene en Oliver y en Sofía dos modelos perfectos a seguir. Próxima parada, el Campeonato de España Infantil. ▶

Los infantiles Oliver de Wint y Sofía Gamilla, así como el alevín Enzo Jiménez, tienen una cosa en común: ya habían sido campeones de España en otras categorías a pesar de su corta edad



Titanes del golf

El golf español ha adquirido un nivel de calidad tan elevado que ya desde las categorías más jóvenes se aprecia con claridad la enorme competencia establecida para ganar los principales torneos. Ocurrió sin ir más lejos durante la celebración del Campeonato de España Sub 16, donde el andaluz Samuel Love y la catalana Adriana García Terol tuvieron que aplicarse al máximo para levantar sus respectivos trofeos de ganador.

Efectivamente, ambos tienen a gala, por méritos propios, distinguirse como los campeones de España Sub 16 del año 2025, un honor alcanzado tras resolver sendos finales apretados y vibrantes en los campos coruñeses del Real Club de Golf de La Coruña y Golf Xaz, sede de las categorías masculina y femenina. Ninguna de las dos pruebas decepcionó lo más mínimo, tanto por el magnífico nivel de juego exhibido en los dos recorridos como por la furiosa competencia establecida por los golfistas implicados en la lucha por los títulos.

Samuel Love se impone en un play off a tres bandas

Un play off con tres jóvenes talentos como protagonistas, ¿ese podría esperar un final mejor en un Campeonato de España Sub 16? No parece. Comenzaba la última jornada con Juan Miró establecido en la primera posición, pero con un corto margen para la confianza, y es que José Antonio Salas -que venía con el impulso de haber remontado doce puestos el sábado-, Julen Ortiz, Samuel Love o Pablo Basterra le acechaban a uno o dos golpes.

Con ese escenario se planteó una ronda decisiva de dieciocho hoyos en la que el líder salió malparado de principio, con un doble bogey en el hoyo 1 seguido de siete pares que abría la puerta a sus rivales. Juan Miró, bravo como siempre, recuperó terreno con tres birdies seguidos (12, 13 y 14), pero un final irregular le descartó de la lucha por el título.

Ahí fueron ganando terreno Samuel Love, con un parcial de -3 en los últimos siete hoyos; Pablo Basterra, impulsado por un eagle al 2; y José Antonio Salas, líder durante parte de la jornada. El cántabro Salas lo tuvo en su mano, pero un doble bogey al 17 y un bogey al 18 le llevaron al desempate junto a Love y Basterra.

Ganar un Campeonato de España Sub 16 se ha convertido en una tarea de titanes, lo que confiere más valor a los triunfos del andaluz Samuel Love y la catalana Adriana García Terol

En ese punto, Samuel Love, vencedor un par de meses antes en el Puntuable Nacional Cadete Masculino de Lleida, se impuso en el primer hoyo extra, demostrando ese instinto ganador que le caracteriza. Fue el punto final a tres días de buen golf en el Real Club de Golf de La Coruña.

Adriana García Terol, inmenso en la ronda final

También en Golf Xaz hubo emoción de principio a fin, si bien en este caso no se debió recurrir a un play off taquicárdico. Lo evitó Adriana García Terol con una portentosa actuación en forma de vuelta final de 68 golpes con cuatro birdies y un solo bogey, al 15, bien solventado en el siguiente hoyo.

Situemos la acción. Se pinchó bola con Aroa Herrán, seguramente la sorpresa más positiva de la semana, en cabeza por segundo día consecutivo. La navarra, impecable en esos primeros 36 hoyos, perdió sus opciones de victoria en la que fue su ronda más gris (77), en la que no vio birdie.

Así las cosas, la puerta quedó abierta para las golfistas que llegaban por detrás. Una de ellas, claro está, era Adriana García Terol; otras, las madrileñas Marta Muñoz y Liz Hao, que jugaron bajo par (-70) golpes para la primera y 69 para la segunda- y pre-sionaron a la catalana, muy firme todo el último día. Un impacto acabó separando del desempate a Marta Muñoz. Adriana García Terol, por su parte, consolidó una trayectoria sensacional en los últimos años que engalanó de manera sobresaliente menos de un mes después con su triunfo en el Campeonato de España Absoluto Femenino. ▶



Chicas contundentes

El Junior Vagliano Trophy, competición femenina de categoría Sub 16 que enfrenta a los equipos de Gran Bretaña & Irlanda y Europa Continental, se resolvió en la edición de 2025 por la vía de la contundencia, la que aplicaron desde el primer minuto las representantes del combinado continental, donde las españolas Adriana García Terol, Liz Hao y Ángel Revuelta aportaron, y mucho, al contundente triunfo colectivo (11,5 - 6,5). Nada hacía presagiar una diferencia final tan elevada a la conclusión de la primera jornada, cuando Europa Continental dominaba por un 5-4 que invitaba a la prudencia.

Por la mañana, en los partidos por parejas, Liz Hao y Adriana García Terol sucumbieron ante las representantes de GB&I, mientras que Ángel Revuelta, formando pareja con la francesa Alice Kong, sí que sumó el punto en juego.

Por la tarde, en los duelos individuales, fue el equipo continental el que llevó la voz cantante, lo que le per-

Las jóvenes golfistas españolas tuvieron un papel clave en el amplio triunfo (11,5 - 6,5) ante el combinado de Gran Bretaña e Irlanda

mitió imponerse en tres de los cinco encuentros, dos de ellos a cargo de Liz Hao y Ángela Revuelta. El pleno español lo evitó la inglesa Emily Peaford, que derrotó a Adriana García Terol.

Más aportación española

La jornada final, sin embargo, se convirtió pronto en un plácido paseo para Resto de Europa, que aprovechó cualquier resquicio para abrir brecha en el marcador. Ocurrió en los Foursomes, donde las "continentales" lograron imponerse en los tres partidos, curiosamente con el mismo marcador, 3-2.

En este punto hubo pleno de aportación española, tanto por parte de Liz Hao y Adriana García Terol -de nuevo formando pareja- como de Ángela Revuelta, que se entendió a las mil maravillas con la francesa Alice Kong para ganar su partido.

La dinámica ganadora se mantuvo en los partidos individuales, saldados con tres victorias, dos derrotas -de las dos españolas- y un empate, el firmado por Adriana García Terol. Contabilizando esta última edición, el conjunto de Europa Continental ha conseguido ocho de las nueve victorias posibles, mientras que Gran Bretaña & Irlanda se impuso en 2024, el único triunfo que figura hasta la fecha en el palmarés. ▶



Otra pica en Flandes

El gallego Jorge de la Riva se convirtió en el segundo español ganador en el Internacional de Bélgica Sub 14 después de que la castellonense Rocío Tejedo consiguiese el triunfo en 2019. Su victoria en Club de Golf Royal Waterloo fue la punta de lanza de una extraordinaria actuación coral de la delegación española, que concluyó con los segundos puestos de Martín Cervera e Icíar Rodríguez y con el triunfo en la Copa de Naciones.

La última y definitiva ronda resultó vibrante, especialmente en categoría masculina, donde hubo constantes cambios en la parte alta de la clasificación. Jorge de la Riva, Martín Cervera, el inglés Alfie Turner y el suizo Kiril Engeli se fueron turnando en el liderato hasta los últimos hoyos, terminando los tres primeros empatados con -12. Destacar que Jorge de la Riva accedió a ese empate con un buen birdie al 18. Una vez en el play off de desempate, el golfista gallego se mostró más preciso que Cervera y que Turner, lo que le llevó a conseguir su primer triunfo internacional. Jorge de la Riva ya lideraba la clasificación al término de la segunda jornada. Tanto el gallego como Cervera habían pergeñado dos sensacionales rondas en Royal Waterloo: el gallego acumulaba vueltas de 68 y 67 golpes y el gaditano, de 66 y 70.

Otra de las grandes noticias del torneo fue el espectacular 62 (-11) despachado por Graciliano Ballesteros en la segunda jornada: inuve birdies y un eagle! Esta vuelta, la mejor de la semana, le llevó a ascender 65 puestos, más ni menos.

Jorge de la Riva se convirtió en el segundo español de la historia en ganar el Internacional de Bélgica Sub 14

Icíar Rodríguez, segunda en la prueba femenina
En categoría femenina, el nombre propio del torneo fue el de Icíar Rodríguez (+2 al total), segunda a cuatro golpes de la francesa Jurilayci Kardasik, una golfista que no abrió en ningún momento la puerta a la remontada. Las dos últimas rondas de Icíar, de 72 y 73 golpes, fueron las causantes de su sobresaliente clasificación. Asimismo hay que destacar los Top 10 de Sofía Gamilla (+7) y de Alejandra Hernández (+9).

Derrota Sub 16 ante Inglaterra

Por otro lado, España no pudo revalidar triunfo en el Match de categoría Sub 16 que anualmente le enfrenta a Inglaterra. En el campo de Seaton Carew Golf Club, un links ubicado al norte del país inglés, el combinado local se impuso por un claro 16-8 que invita a pensar en la próxima edición, que tendrá lugar en suelo español. Momento de aprendizaje, que como bien se sabe hay muchas cosas que extraer tanto cuando se gana como cuando se pierde. ▶





El Chip, precisión por encima de todo

La bandera, allá en el horizonte cuando ejecutamos el primer golpe desde el tee de salida, forma ya parte del paisaje más cercano. El objetivo está mucho más cerca. De hecho, estamos a punto de alcanzar el green, apenas faltan unos palmos -o unos pocos metros como mucho- y es entonces cuando, para salvar la última dificultad antes de depositar la bola en el green, es necesario ejecutar un golpe preciso y templado para dejarla lo más cerca posible del hoyo, evitando de paso -que ocurre, vaya si ocurre- la irritante situación de volver a repetir experiencia... desde el lado opuesto del antegreen porque nos hemos pasado por completo.

Una parte de vuelo, una parte de rodada

A ese golpe de precisión se le denomina 'chip', un impacto que incluye normalmente un 25% de vuelo y un 75% de rodada, unos datos aproximados que, como todas las apreciaciones que aparecen a continuación, tienen un carácter genérico y tratan de explicar las normas básicas para ejecutar este golpe. No en vano, dependiendo del 'lie' (posición de la bola en el suelo), de la distancia a green, de las caídas..., estos porcentajes pueden variar, si bien siempre se debe tener presente que, tan cerca del hoyo, es preferible que la bola ruede más -como si fuera un golpe de putt- en lugar de que su trayectoria transcurra mayoritariamente por el aire.

Para ejecutar el 'chip' se pueden emplear un buen número de palos. Desde el 'blaster' -el que forma un ángulo mayor con el terreno cuando está apoyado- hasta el hierro 7, aunque llegado el caso en aquellos que tienen mucha práctica y confianza, puede llegarse a utilizar el hierro 4 o incluso la madera 3, todo de nuevo en función del 'lie', las condiciones del green, etc. Dada esta amplia variedad de posibilidades, lo primordial, en el 'chip' básico, es coger el palo un poco más abajo de lo habitual, colocando la bola entre el centro y la derecha de los pies. De esta forma, la cara del palo se cierra un poco más y facilita el que, tras impactar con suavidad la bola, ésta ruede. La cantidad de 'back swing' (la primera parte del swing desde la posición inicial al punto más alto) depende de numerosos factores, pero, en esencia, tiene que ser proporcional a la distancia de vuelo que se quiere recorrer. Simplificando, el tamaño del 'back swing' incide en el vuelo de la bola, mientras que la distancia rodada depende del palo utilizado. El 'finish' del swing es igualmente variable, pero en todos los casos es de una amplitud semejante al 'back swing' empleado.

Es preciso coger el palo un poco más abajo de lo habitual, colocando la bola entre el centro y la derecha de los pies

La cara del palo, la visualización del golpe

En el caso de que la bola rebose en un terreno más complicado o se encuentre semienterrada en la hierba, es preciso abrir un poco más la cara del palo, siendo recomendable seleccionar un palo de más grados de apertura para que se eleve ligeramente más con objeto de facilitar que salga de esa posición sin problemas.

Otro aspecto importantísimo a la hora de ejecutar el 'chip' -y que normalmente se olvida- es la visualización del golpe antes de impactar a la bola. Es fundamental planificar el golpe, saber qué se quiere hacer, establecer una rutina para determinar con la mayor precisión posible dónde va a botar la bola, cuál es el recorrido que puede realizar, teniendo en cuenta, vital, las caídas en el green.

Vital, igualmente, resulta realizar un movimiento acompasado y no quebrar las muñecas después del impacto, algo que indefectiblemente contribuye a enviar la bola donde no queremos.

Si todo sale bien y la bola queda a una mínima distancia del hoyo, ¡¡enhorabuena!! En caso contrario, ¡¡trabajo y paciencia!!, que todo acaba saliendo. ▶





El comportamiento en el campo de golf

'Yo me sé las Reglas' es un libro sencillo y fácil de entender en la descripción de los procedimientos a desarrollar en un campo de golf, lo que os permitirá comprender aún mejor el porqué de las Reglas. Os desgranamos aquí los primeros capítulos.

El comportamiento en el campo

Un verdadero jugador de golf, tiene que jugar como nos dice el "espíritu del juego".

- Cumple las Reglas, incluso cuando tengas que aplicar alguna penalización.
- Respeta a los demás, no hagas nada que pueda molestarles mientras juegan y ten cuidado de no causar daño a otros cuando tengas que golpear la bola.
- Cuida el campo, por ejemplo, reponiendo las chuletas que haces al dar el golpe, rastrillando los bunkers, arreglando los piques de bola en el green y procurando no causar ningún daño al campo.
- Juega a buen ritmo, sin retrasar el juego.

Todo jugador debería tener grabado en su memoria un principio básico del juego: "Juega la bola como reposa y el campo como lo encuentres. Y si no puedes hacer eso, haz lo que sea justo. Pero para hacer lo que es justo, necesitas conocer las Reglas del Golf".

El Comité de Reglas de la RFEG ha editado esta didáctica obra, gratuita y al alcance de todos los pequeños golfistas

Vamos a jugar al golf

El campo de golf se divide en cinco áreas:

- **El área general:** ocupa la mayor parte del campo y es donde normalmente jugarás la bola hasta llegar al green.
- **El área de salida:** es un espacio rectangular que por delante tiene las marcas o barras de salida, y para atrás un máximo de dos palos de largo
- **Bunkers:** son zonas especiales, preparadas con arena.
- **Áreas de penalización:** son zonas de agua (estanques, lagos, arroyos, etc.) y otros lugares marcados por el Comité en rojo a amarillo.
- **El green:** zona especialmente preparada para poder usar el putt.

La importancia del paisajismo

Todo aquel que acude a un campo de golf comprueba nada más llegar que es un lugar agradable para la vista, una de las cuestiones que incrementan el interés de este deporte. Que así sea depende fundamentalmente del lugar donde se ubique, de su proceso constructivo y, una vez finalizado, de los elementos ornamentales que se sitúen a lo largo y ancho del campo, lo que se entiende como paisajismo.

Una cuestión fundamental es que los citados elementos ornamentales no pueden condicionar en ningún momento la funcionalidad del campo ni interferir en el juego. Es preciso, además, elegir especies adecuadas teniendo en cuenta la fauna del entorno, el clima, el crecimiento de las plantas y su resistencia a las enfermedades, así como su longevidad, un aspecto fundamental para no encarecer en exceso este apartado tan importante dentro de un campo de golf.

Asimismo hay que compatibilizar el diseño del recorrido con los diferentes elementos del campo que aportan valor estético, como árboles, lagos, bunkers, etc. En los elementos relacionados con el agua

las posibilidades son muy numerosas, con presencia de cascadas, charcas, arroyos.

Otros elementos, como puentes de piedra o madera, saltos de agua o sistemas de aireación suelen colocarse de manera que el jugador disfrute de estampas visuales relajantes y agradables durante el transcurso de los hoyos, incluyendo el sonido del agua circulando por canales de agua y/o saltos, efectos que son siempre bien considerados por los buenos paisajistas de campos de golf, una cuestión cada vez más demandada pero muy poco considerada hasta un pasado cercano.

También hay que tener en cuenta el mobiliario del campo, que además de útil y bien situado tiene que estar integrado lo mejor posible en el paisaje. En este sentido, en la actualidad hay gran cantidad de elementos que, convenientemente situados, contribuye a que el jugador se encuentre cómodo en sus tiempos de espera y no se encuentre con elementos agresivos a la vista o con la estética general del campo, como pueden ser vallas delimitadoras o protectoras sobre las que siempre se tiene bien cuidado de disimular en el entorno.

Los elementos ornamentales hacen que el golfista se encuentre más a gusto en el campo, pero nunca deben influir en el juego



G440™

HAZTE UN FITTING. OPTIMIZA TU RENDIMIENTO.



IMPACTANTE. PODEROSO.

DISEÑADO PARA LA DISTANCIA. A primera vista, hay mucho que gusta de los nuevos hierros G440, principalmente su diseño premium. Pero eso es solo una pequeña parte de lo que los hace destacar. La cara más delgada y flexible, respaldada por la próxima generación de la tecnología PurFlex, se combina con un CG más bajo para ofrecer mayor velocidad en la bola y perdón, lo que los hace ideales para lograr pegar tiros altos y potentes con los que frenar la bola en green. Diseñados para hacer que luzcas aún mejor en el campo.



RENDIMIENTO PREMIUM

La cara flexible se expande y contrae para añadir un plus de distancia al tiempo que mejoramos en toque y sonido.



CARA MÁS DELGADA Y MENOS PROFUNDA

La reducción de la altura de la cara ayuda a bajar el CG y a adelgazar la cara para permitir una mayor flexión, lo que aumenta la velocidad de la bola y asegura un mayor perdón.



PING®

©PING 2025